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Sitzung des Verwaltungsrates des Stadtbetriebs Bornheim -AöR- am Mittwoch, 
30.06.2021, 18:00 Uhr, in der Aula der Europaschule Bornheim, Goethestraße 1, 53332 

Bornheim 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 61/2021 

  Nicht-öffentliche Sitzung  SBB Nr. 2/2021 

 
Anwesende 

Vorsitzender 
Becker, Christoph Bürgermeister  

Mitglieder 
Gesell, Andrea   
Gordon, Christina   
Hanft, Wilfried   
Kappenstein, Katrin   
Koch, Christian   
Kuhn, Arnd Jürgen, Dr.   
Mauel, Sascha   
Meyer, Thomas   
Montenarh, Stefan   
Reile, Björn   
Schmitz, Rolf   
Strauff, Bernhard   

stv. Mitglieder 
Kretschmer, Gabriele   
Lehmann, Michael   

Vorstand 
Rehbann, Ulrich  

Verwaltungsvertreter 
Schmitz, Oliver  
Geyer-Hehl, Gabriela   
Kleist, Michael  
Kolf, Marlene  

Schriftführerin 
Giersberg, Ruth  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Knapstein, Günter   
Züge, Rainer   
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 
 Öffentliche Sitzung 

 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
2 Entgegennahme der Niederschrift Nr. 24 vom 18.03.2021  

3 Feststellung des Jahresabschlusses 2020 des StadtBetrieb Bornheim 
AöR und Ergebnisverwendung 

334/2021-SBB 

4 Bericht über den Betriebsteil HallenFreizeitBad 293/2021-SBB 

5 Bericht über den Betriebsteil Abwasserwerk 296/2021-SBB 
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TOP Inhalt Vorlage Nr. 

6 Bericht über den Betriebsteil Baubetrieb 294/2021-SBB 
7 Bericht über den Betriebsteil Friedhof 295/2021-SBB 

8 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

374/2021-1 

9 Anfragen mündlich  

 
Der Vorsitzende Bürgermeister Becker eröffnet die Sitzung des Verwaltungsrates des 
Stadtbetriebs Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass 
der Verwaltungsrat beschlussfähig ist. 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

 
Frau Giersberg ist bereits bestellt. 
 

2 Entgegennahme der Niederschrift Nr. 24 vom 18.03.2021  

 
Beschluss: 
Der Verwaltungsrat erhebt gegen den Inhalt und die Richtigkeit der Niederschrift über die 
Sitzung Nr. 24 vom 18.03.2021 keine Einwendungen. 
 
- Einstimmig -  
 

3 Feststellung des Jahresabschlusses 2020 des StadtBetrieb 
Bornheim AöR und Ergebnisverwendung 

334/2021-SBB 

 
Herr Veldboer, BDO erläutert den Sachverhalt und beantwortet Fragen der VRM. 
 
Beschluss 

Der Verwaltungsrat beschließt, den Jahresabschluss der Stadtbetrieb Bornheim AöR zum 
31.12.2020 mit einer Bilanzsumme von 136.476.410,34 Euro und einem Jahresüberschuss 
von 965.425,91 Euro festzustellen sowie diesen Überschuss in voller Höhe in den 
Gewinnvortrag einzustellen und dem Vorstand Entlastung zu erteilen. 
 
- Einstimmig -  
 

4 Bericht über den Betriebsteil HallenFreizeitBad 293/2021-SBB 

 
Vorstand Rehbann ergänzt den Sachverhalt dahingehend, dass für den Besuch im Freibad 
keine Testpflicht mehr besteht. 
 
Beschluss 

Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
 

5 Bericht über den Betriebsteil Abwasserwerk 296/2021-SBB 

 
Beschluss 

Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
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6 Bericht über den Betriebsteil Baubetrieb 294/2021-SBB 

 
Beschluss 

Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
 

7 Bericht über den Betriebsteil Friedhof 295/2021-SBB 

 
Vorstand Rehbann ergänzt den Sachverhalt dahingehend, dass im Hinblick auf die 
Handläufe an Treppenanlagen von Friedhöfen dank des Einsatzes von VRM Kretschmer in 
Roisdorf ein zum Objekt passender Handlauf durch einen Schmiedemeister angefertigt und 
geliefert wurde. 
 
Beschluss 

Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
 

8 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus 
vorherigen Sitzungen 

374/2021-1 

 
Keine 
 

9 Anfragen mündlich  

 
Anfrage VRM Montenarh: Ist es aufgrund der rückläufigen Erdbestattungen denkbar, 
zumindest in Merten neu auf künftige Erdbestattungen zu verzichten, um auslaufende 
Flächen als Grünanlage oder Ähnliches zu nutzen, da in Merten alt genug Freiflächen 
vorhanden sind? 
Antwort Vorstand Rehbann: Bis ein Friedhof ausläuft dauert es im ungünstigsten Fall 20 
Jahre. Aufgrund der Akzeptanz innerhalb der Bevölkerung, vor dem Hintergrund der in 
Merten neu vorhandenen Infrastruktur sowie der während der notwendigen Pflege und 
Unterhaltung bis zu einer möglichen Entwidmung empfehle ich die Beibehaltung der 
bisherigen Vorgehensweise und Nutzung. 
 
Zusatzfrage VRM Montenarh: Wäre eine Verlagerung der Erdbestattungen von Merten neu 
nach Merten alt unter Beibehaltung von Urnenbestattungen in Merten neu und Umgestaltung 
ausgelaufener Erdgräber in Flächen mit geringerem Unterhaltungsaufwand ohne 
Entwidmung des gesamten Friedhofes denkbar? 
Antwort Vorstand Rehbann: Diese Vorgehensweise wird hinsichtlich des organisatorischen 
Aufwandes geprüft und über das Ergebnis wird in einer der nächsten Sitzungen berichtet. 
 
Anfrage VRM Gesell: Welche Gebäude und Liegenschaften werden durch den SBB betreut? 
Antwort Vorstand Rehbann: Bei allen Grundstücken, die dem StadtBetrieb gehören, sind wir 
auch für die Gebäude komplett zuständig. Dies umfasst die Friedhöfe sowie das Grundstück 
Donnerbachweg 15. Für alle städtischen Gebäude hat die Stadt Bornheim ein eigenes 
Liegenschaftsmanagement. 
 
Ende der Sitzung: 19:35 Uhr 
 
 
gez. Christoph Becker  gez. Ruth Giersberg  
Bürgermeister  Schriftführung 
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